

ou à diminuer encore sa production afin d'obtenir ne serait-ce que les prix modérés selon les prévisions. Selon la plupart des experts, à moyen terme, la production de pétrole dans l'ancienne Union soviétique continuera à se heurter à des difficultés.

- ***La demande de pétrole devant probablement augmenter de 1,4 % par an et l'offre de pétrole des pays non OPEP demeurant stable au cours des 18 prochaines années, l'OPEP subira davantage de pressions en vue d'augmenter sa production de 24 millions de barils par jour en 1992 à plus de 30 millions d'ici à l'an 2000.*** L'Organisation devra donc augmenter considérablement sa capacité de production. Vraisemblablement, le cartel tient une excellente position stratégique pour influencer sur les prix lorsque la demande de pétrole brut de l'OPEP égale ou dépasse sa capacité de production. À l'heure actuelle, l'OPEP fonctionne à 82 % de sa capacité. Selon les prévisionnistes dont il est question dans le présent document, l'OPEP continuera de produire à cette capacité jusqu'en 1995; après cette année, on s'attend à ce que le cartel tourne à 90 % de sa capacité de production.

Plusieurs membres influents de l'OPEP, notamment l'Arabie Saoudite, l'Iraq, le Koweït et le Venezuela, projettent d'augmenter leur capacité de production de pétrole brut. Le problème que pose la levée du capital nécessaire pour entreprendre ces projets constitue aujourd'hui un important obstacle pour les membres de l'OPEP.

- ***Selon la plupart des prévisionnistes, les prix du pétrole demeureront bas au cours des années 1990.*** Après s'être maintenu à 24 \$ le baril en moyenne en 1995, le prix réel restera pratiquement inchangé jusqu'à la fin de la décennie, alors que l'OPEP adopte la politique de croissance des revenus en augmentant la production plutôt que les prix. Selon les prévisions, le prix réel du pétrole brut (en dollars de 1992) doit se situer en moyenne entre 25 et 26 \$ en l'an 2000 et monter à environ 30 \$ d'ici à 2010.
- Les principaux facteurs d'incertitude qui pourraient influencer sur l'évolution du marché mondial du pétrole sont, entre autres, l'offre de pétrole de l'ancienne Union soviétique, la capacité de l'OPEP d'augmenter sa capacité de production de pétrole brut et la possibilité que l'on recourt abondamment à des mesures comme une taxe sur les